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La música nos une
Si hay algo común a todos los pueblos es la música. También 
la capacidad de hablar, pero algunas lenguas tienen que 
aprenderse si se quiere entrar en otras culturas. En cambio, 
la música es más universal. Puede ser más rítmica y menos 
melódica (África y América). O más melódica y menos rítmica 
(Asia y Europa). La música tiene la capacidad de hacer bailar, 
de producir placer. Sin embargo, su origen y su inspiración 
son un misterio. No sabemos de dónde surgen esas melodías 
o esos ritmos. Todos tenemos en mente alguna música que 
nos encanta escuchar.
La garganta humana es el mejor instrumento. Dimash 
Kudaibergen (asiático) tiene una voz con 7 octavas. Un 
portento. A su lado una voz como la de Plácido Domingo 
palidece ya que solo tiene 4 octavas. La música en vivo llena 
estadios. Sí, la música une a los pueblos.

Nos visita el Hermano Raoul Traoré
Los días 6, 7 y 8 de febrero, contamos con la visita del 
Hno. Téfio Raoul Traore, Director Ejecutivo de la Oficina de 
Desarrollo y Solidaridad de los Hnos. de La Salle en Burkina 
Faso y Presidente del Comité de Seguimiento de CLIMA.
El hermano ha pasado unas semanas en Europa. Antes de 
venir aquí, estuvo en Barcelona, y ahora visitará también 
Francia, antes de volver a Burkina Faso.

Aprovechamos su estancia estos días en Madrid para poder hablar con él más en profundidad sobre el 
proyecto de CLIMA y, en general, de la situación que hay ahora mismo en el país.
Además de las distintas reuniones que tuvimos con Raoul, el equipo de comunicación pudo hacerle una 
pequeña entrevista para que nos cuente más detalles sobre el proyecto, pues, como sabéis, es uno de 
los tres que se están apoyando desde los centros educativos a lo largo de este curso. La idea es poder 
enviárselo a los centros para contar su testimonio de primera mano, y que este ayude a sensibilizar al 
alumnado y al profesorado, que son, en primera instancia, los receptores de las campañas de sensibilización.
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De generación en generación
Como trabajadora, madre y voluntaria de 
PROYDE me alegra poder dar mi testimonio del 
compromiso con esta gran labor que nuestra ONG 
tiene para ayudar a tantas personas y colaborar 
con el Comercio Justo.

Mi recorrido empezó en el Colegio Institución La 
Salle, que es en el que yo estudié y que con gran 
alegría también lo están haciendo mis hijos. Me 
pidieron colaboración en la tienda del Comercio 
Justo que tiene este colegio y que, muchas veces, 
pasa desapercibida y decidí con alegría ayudar 
a dar a conocer todos los productos que tienen 
y que con la colaboración de muchas personas 
consiguen llevar a cabo para poder financiar esos 
proyectos de ayuda tan necesarios para tantas 
personas de nuestro mundo.
Intentamos que sea cada vez más visible a todas 
las familias y alumnos, poniendo la tienda en la 
calle para que se nos vea y fomentando las charlas 
y recreos justos, para que el comercio justo llegue 
a todas las familias.
Me gusta ayudar a los demás porque es una forma 
de dejar huella en este mundo, ya sea en la tienda, 
en la Obra Socioeducativa o en la AMPA del 
colegio.

Hacia la cohesión 
Cuando empecé a trabajar en PROYDE, uno 
de los retos que nos propusimos era mejorar la 
comunicación interna de la organización para 
tratar de conectar a todas las personas que 
trabajan aquí, para facilitar el trabajo y el flujo 
de información.
Con esta meta en mente, a lo largo de estos 
meses, desde agosto, he tenido reuniones con 
todas las delegaciones territoriales, teniendo 
siempre presente que son ellas quienes están 
en el terreno y son el contacto más directo con 
las escuelas. Por eso, la comunicación debe 
adaptarse a ellas, y no al revés.
Así, poco a poco, pude hacerme un esquema 
mental del día a día de cada una de las 
delegaciones, para poder trazar unas líneas 
que funcionasen de la manera más similar 
posible, y en la que todo el mundo se sintiese 
cómodo, sin necesidad de ejecutar demasiados 
cambios en nuestras dinámicas diarias.
Ahora, las redes sociales, que son solo un 
reflejo de lo que ocurre de manera interna, 
se coordinan, para poder dar una imagen 
cohesionada.

COMUNICACIÓN



Comercio Justo en La Salle Paterna
El pasado 17 de enero, se celebró una charla con el 
alumnado de 2º de Primaria sobre Comercio Justo, 
después de haber estado trabajando el proyecto de NCA 
(Nuevo Contexto de Aprendizaje) relacionado con el 
Consumo Responsable.

El responsable de Comercio Justo en La Salle Paterna, 
Rafael Vidal, fue el encargado de animar la charla 
para todo el alumnado. Hizo hincapié en el origen y el 
fundamento del Comercio Justo, para que el alumnado 
entendiera que todos los productos de Comercio Justo 
tienen un modo ético y sostenible de confeccionarse, bien 
sea de alimentación, textil, artesanía, etc. También explicó 
un poco qué es PROYDE y qué labor desempeña.
El alumnado de Primaria hizo una donación de 
manualidades confeccionadas por ellos mismos y con 
materiales reciclados, para la tienda de Comercio Justo del 
centro.
Agradecemos a todo el alumnado de Primaria del Colegio 
La Salle de Paterna su interés, su participación y su 
donación. Más que nunca, se hizo patente que “mucha 
gente pequeña, haciendo muchas cosas pequeñas, en 
muchos lugares pequeños, puede cambiar el mundo.”
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Empoderamiento y prevención 
de la violencia contra la mujer 
en Guatemala
Hoy queremos compartiros este proyecto 
que llevamos a cabo en Guatemala, gracias 
a la financiación del Gobierno de Aragón.
El objetivo del proyecto es mejorar la 
vida de las comunidades campesinas 
indígenas maya-q’echis’s, que carecen de 
un nivel sociopolítico y económico. Esto, 
que se traduce en una gran desigualdad 
entre hombres y mujeres, también afecta a 
las y los jóvenes de la comunidad, ante una 
falta de autonomía económica que no les 
permite desarrollarse, o a través de la falta 
de educadores, que implica una carencia 
enorme acerca de derechos humanos, 
tanto de las mujeres, como de los pueblos 
indígenas.
Beneficiará a un total de 215 mujeres 
y 65 hombres, a través de tres líneas 
principales de actuación: formación 
para la producción agroecológica, 
formación política a líderes y lideresas 
comunitarias, y prevención de la 
violencia contra las mujeres.
Estos problemas, presentes en muchas 
otras partes del mundo, son un 
entramado de dificultades que terminan 
desembocando en grandes violencias 
hacia las mujeres y en comunidades 
inmersas en grandes depresiones 
económicas y sociales.

COOPERACIÓN AL DESARROLLO LEVANTERUEL

COMERCIO JUSTO - CONSUMO RESPONSABLE

El compromiso de La Salle Talavera
El pasado 26 de enero, la responsable 
de Educación para el Desarrollo, 
Laura García, y la responsable de 
Comercio Justo, Carla Cruz, hicieron 
una visita a Talavera de la Reina, con el 
objetivo de conocer de primera mano 
las actividades que se llevan a cabo 
desde el centro para el alumnado y las 
familias.
La jornada se llevó a cabo junto a Hortensia y Emilio, dos personas que desde hace muchos años están 
involucradas con el trabajo de PROYDE en el centro educativo. 
En el encuentro, que duró toda la mañana, se habló de las diferentes actividades que se hacen sobre todo 
en la semana solidaria, una semana entera que dedica el centro a trabajar sobre nuestra ONG, apoyando los 
proyectos de Cooperación Internacional y el Comercio Justo.
Gracias a estos encuentros, se fomenta y se motiva tanto los departamentos, como al profesorado, con 
el objetivo de seguir trabajando y apostando por la solidaridad, el Comercio Justo y la Educación como 
Transformación Social.

Comunicado Oficial Subida de Precios 
Desde el Departamento de Comercio Justo, queremos emitir 
este comunicado con la intención de informar a todos los 
consumidores de comercio justo y en especial a la comunidad 
educativa lasaliana lo siguiente: 
En los últimos meses las distribuidoras más importantes con 
las que trabajamos nos han comunicado la subida de precios 
de muchos de sus productos más vendidos y su preocupación 
por la situación que está atravesando el movimiento.

Lamentándolo mucho, hemos tomado la decisión de un incremento de los precios en varios de nuestros 
productos de alimentación que principalmente contienen cacao o café como materia prima principal, a 
partir del 1 de Marzo.
Esperamos que esta decisión se entienda como una situación general de lo que estamos viviendo en 
sociedad y no como una decisión particular de PROYDE ya que intentamos por todos los medios amortiguar 
las subidas tan pronunciadas reduciendo en algunos casos nuestros márgenes.
Agradecer a todos los que cada día siguen comprometiéndose y apostando por el comercio justo, poniendo 
siempre a las personas por delante. Gracias de todo corazón por confiar en nuestro trabajo. Seguimos.
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